

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN

Madrid 8 rs. Provincias 7,0 Ultramar y Est. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, número 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

BO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.

Entregando su importe en Madrid se envían  
de la Administración, calle del Rubio, número  
23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,371 DE LA MAÑANA

MADRID VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1864

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICIÓN.

Ayer aparecieron en la Gaceta los reales decretos siguientes:

Coformándose S. M. la Reina con lo propuesto por el ministro de Marina, y de acuerdo con el Consejo de ministros, ha venido en promover al empleo de teniente general de la Armada á los jefes de escuadra D. Segundo Diaz Herrera y Mella y D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcava y Casal; y al de jefe de escuadra al brigadier D. Manuel Silva y Posada, todos en clase de supernumerarios hasta las primeras vacantes que ocurran.

Atendiendo á los méritos y servicios del brigadier D. Joaquín del Solar é Ibañez, se le promueve al empleo de mariscal de campo en el turno correspondiente á la primera vacante que ocurra.

Nombrando vocal de la clase de libre elección del Consejo de gobierno y administración del fondo de redención y enganches del servicio militar á D. Antonio de Echenique, director de la caja general de Depósitos, en las resultas de la vacante que existe por pasa á otro destino del teniente general D. Antonio Blanco y Castañola.

Promoviendo al empleo de mariscal de campo, á nididos los méritos y servicios del brigadier D. Felipe Ginovés Espinar y de la Parra, y á los que especialmente ha prestado en el ejército de operaciones de la isla de Santo Domingo.

Declarando cesante, con el haber que por clasificación le corresponda, á D. Salvador Muro y Colmenares, gobernador de la provincia de Zamora, quedando satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que ha desempeñado dicho cargo.

Nombrando para la plaza de inspector de distrito del cuerpo de telegrafos, que resulta vacante por fallecimiento de D. Ramon de Frias, al director de sección de primera clase del mismo don Francisco Dolz del Castellar, en turno de antigüedad.

Nombrando gobernador de la provincia de Zamora, á D. Fermín Ladrón de Guebara, cesante del mismo cargo.

En vista del expediente promovido á instancia de D. Polioarpo Cia, inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de minas y director de la Escuela especial del ramo, del que resulta justificada en legal forma la incapacidad física absoluta en que el mismo se encuentra para continuar en el servicio del Estado, se le concede la jubilación con el haber que por clasificación le corresponda; concediéndose al mismo tiempo, en recompensa de sus merecimientos y buenos servicios, los honores de inspector general de primera clase del propio cuerpo.

Por real orden que ayer aparece en la Gaceta, ha sido nombrado el mariscal de campo D. Joaquín del Solar é Ibañez, segundo cabo de la capitania general de las islas Filipinas y subinspector de infantería y caballería de aquel ejército, cuyos destinos se hallan vacantes por haber quedado sin efecto el nombramiento del de la misma clase D. Rafael Izquierdo y Gutiérrez.

En vista del resultado de la subasta para la adquisición de 7,000 postes telegráficos para el servicio de las líneas telegráficas, de cuya subasta dimos anticipada cuenta á nuestros lectores, se ha dispuesto por real orden de 4 del actual, que se proceda desde luego al anuncio y celebración de segunda subasta para la adquisición de dicho material, con arreglo al pliego de condiciones que se publica en la Gaceta, concediéndose en vista de la urgencia los mismos plazos para la entrega de los postes y celebración de la subasta que en el anterior remate, debiendo tener lugar este acto el día 25 del actual en la dirección general del ramo á la una de la tarde del expresado día.

Por real orden de 3 del corriente se ha dispuesto que á la lista de obras de texto para la asignatura de pilotaje y manobra en las escuelas profesionales de Nautica, aprobada por real orden de 31 de agosto último, se agregue la Adición al tratado de Pilotaje de D. Gabriel Ciscar, publicada por D. Francisco Fernandez Fontecha, catedrático de dicha asignatura en la escuela de pilotos de Cadix.

Ayer apareció en la Gaceta una real orden disponiendo que las juntas directivas de los colegios de notarios abran y estampen un sello para las legalizaciones de oficio y otro para las de los documentos, cuyo coste sea de cargo de las personas y clases que gozan del beneficio de pobreza; ambos sellos serán iguales al que vienen usando los colegios, sustituyéndose ahora únicamente la cifra que indica el importe del sello con las palabras oficio ó obras respectivamente; y entendiéndose esta resolución sin perjuicio de que las actas á que den lugar dichas legalizaciones se estampen en papel del sello correspondiente, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto sobre uso del papel selado.

La Gaceta de hoy publica las siguientes reales resoluciones: Mandando expedir á favor de D. Francisco de Mata y

Alós Real cédula de confirmación en el título de conde de la Torre de Mata, de acuerdo con el parecer de la sección de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado.—Espidiendo á favor de Doña María del Carmen Gutiérrez de la Concha y Fernandez de Luco igual real carta de confirmación en el título de vizconde de Cuba que le cede su padre D. José Gutiérrez de la Concha, marqués de la Habana. Espidiendo á favor de D. Fernandez de Artea y Silva, real carta de sucesión en el título de marqués de Guadaleste, por cesión que le hace su hermano D. Andrés Aveñedo, conde de Corres. Concediendo á D. Fernando Artea y Silva, al cual está mandado se le espida real carta de confirmación en el título de marqués de Guadaleste, real licencia para contraer matrimonio con Doña María del Carmen Gutiérrez de la Concha y Fernandez de Luco. Mandando expedir á favor de Doña María Rosalía Luisa Osorio de Moscoso, duquesa de Baena, real carta de confirmación en los títulos de marqués de Castromonte, con grandeza de España de primera clase, y de conde de Nieva, por renuncia de su hermano D. José María Osorio de Moscoso y Carvajal, duque de Sesa, en quien habían recaído por defunción de D. Vicente Pío Osorio de Moscoso, conde de Altamira. Concediendo á D. Vicente Carvajal, marqués de Aguilafuente, real licencia para contraer matrimonio con Doña Ramona Hurtado de Mendoza. Mandando expedir á favor de D. Carlos O'Donnell y Abreu, real carta de sucesión en el título de marqués de Altamira. Espidiendo á favor de D. Lorenzo José Fernandez de Villavicencio Corral y Cañas igual real carta de sucesión en el título de duque del Parque, con grandeza de España de primera clase.

Se ha mandado expedir á favor de don Antonio María de Cossío real cédula de ejercicio de una escribanía de cámara de la Audiencia de Sevilla para que la sirva como teniente de doña María de la Concepción de Lora, de acuerdo con la sala de gobierno del expresado tribunal.

Por real orden de 24 de octubre último ha sido declarado útil para las escuelas de primera enseñanza el Manual de teneduría de libros en la nueva forma de partida doble, compuesto por D. Vicente de Villac.

Ayer apareció en el Diario oficial la lista de concejales de ayuntamiento, publicada por la alcaldía corregimiento de esta capital, según el escrutinio general de votos verificado el día 4 del corriente ante la expresada corporación municipal y los secretarios escrutadores de las mesas electorales.

Desde hoy 11 de tres á cinco de la tarde, se permite la entrada en el establecimiento colegio de Sordo-mudos y ciegos, á cuantas personas tengan gusto en ver las clases y los obradores en que los alumnos reciben la instrucción; para lo cual el director del mismo facilitará una tarjeta á los que previamente la soliciten.

La recaudación de Loterías en el mes de setiembre del año actual, ha ascendido á quince millones trescientos diez mil seiscientos ochenta reales, y habiendo sido la de igual mes del año anterior de once millones ochocientos cuarenta y cinco mil veinte y dos reales, resulta una diferencia de mas en setiembre de 1864, de tres millones cuatrocientos sesenta y cinco mil setecientos cincuenta y ocho reales.

Los abonados á la plaza de toros que no hayan corrido el importe de las dos últimas corridas que se ha devuelto, podrán hacerlo siempre que se abra el despacho para las funciones de novillos, situado en el kiosco frente al café Suizo.

El espada Antonio Sanchez (el Tato), está ya comprometido con la empresa de la plaza de Toros de esta corte, para trabajar en las corridas del año próximo. La escritura se formalizará mas tarde.

Todos los individuos del cuerpo de administración militar que servían en el distrito de Valencia á las órdenes del intendente de ejército D. Cayetano Preciado han dispuesto regalar á su jefe un album magnífico con el retrato de todos. Este obsequio y una serenata con que le felicitaron hace pocas noches por su ascenso á inspector general son un testimonio del afecto que con su amabilidad y demás excelentes cualidades ha sabido granjearse.

Ayer mañana nevó en Madrid por espacio de dos horas: la nieve no cayó, sin embargo, en abundancia, y por lo tanto no le go á congelarse.

Segun la Gaceta del comercio de Santander, ha sido repuesto en su destino el oficial primero de aquel gobierno civil don Pedro Cabada.

Por los mozos de la escuadra de Besalú ha sido preso uno de los presuntos reos del horrible crimen cometido en Vitoria, del cual tienen noticia nuestros lectores.

Las lluvias parece que han sido generales en Cataluña, y el 7, el mar se presentaba bastante alterado en algunos puntos de aquellas costas.

En Barcelona ha empezado á sentirse el frío de un modo extraordinario, y desde el 7 aparece blanqueada por la nieve la cúspide del Monseny.

La compañía del Sr. Price inauguró sus funciones el 7 en Barcelona, y los periódicos de aquella capital se quejan de que el local es estruendosamente pobre y de que la orquesta estaba bastante mal dirigida.

En el teatro Real continúan los ensayos de la Cenerentola y Fausto, para cuyas óperas vendrá de París la prima donna señora Grossi, trayéndose además todo cuanto fuese necesario. La empresa ha satisfecho ayer sus sueldos á todos los artistas y demás dependientes de ella, y ha adoptado todas las disposiciones necesarias, á fin de que las obras que prepara salgan con el mayor lucimiento.

Ayer tarde hemos recibido de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 9.  
Hoy al terminar la cotización en la Bolsa, quedaron los fondos á los precios siguientes:  
3 por 100 francés, 64 85.— 4 1/2 francés, 92,00.— Diferido español, 41 1/2.— 3 por 100 interior español, 00.— Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, 277.— Moviliario francés, 376.— Crédito territorial francés, 1165.— Ferro-carril de Zaragoza, 447.— Idem del Norte, 362.— Moviliario español, 550.— Ferro-carril portugués, 255.— Fondos turcos, 50 3/4.

Amsterdám.  
3 por 100 español, 45 0/0.— Diferido español, 41 3/4.— Fondos griegos 00 0/0.

Anvers, 4.  
3 por 100 interior español, 44 1/2.— Diferido español, 41 1/4.

Londres, 9.  
Consolidados ingleses, 90 3/8.— 3 por 100 portugués, 47 1/4.— Fondos mejicanos, 3 por 100 antiguo 28 1/2.— Id. 3 por 100 moderno, 49 3/4.— Id. italianos, 64 1/4.— Id. brasileños, 83 1/2.

Ayer recibimos nuevas noticias de las terribles catástrofes que han ocurrido en la provincia de Valencia por efecto del temporal de lluvias que ha descargado sobre ella.

Los barrancos de Masanasa y Beniparral salieron de madre en la noche del día 4, convirtiéndose en un estenso lago los términos de este último pueblo, Albal y Catarroja. Los labradores de estos términos, al bajar las aguas, han encontrado en sus campos el piso de aquella tierra cuyo cultivo tantos sudores les había costado, pues las cosechas han desaparecido por completo, y la fuerza de la corriente ha arrastrado también la flor de la tierra, en términos que, para convertir en cultivables aquellos campos, será preciso emplear en ellos mucho trabajo y hacer enormes gastos.

No se confirma la noticia de que habían perecido los presos de Alcira.

La diputación provincial estuvo reunida el 8 por la tarde desde las cuatro á las seis para tratar de los medios de aminorar las terribles consecuencias de la catástrofe, y después de una larga discusión, acordó destinar 40,000 rs. del fondo de calamidades públicas, y otros 40,000 del fondo de gastos imprevistos para socorro de los que hayan sufrido pérdidas, y abrir una suscripción con el propio objeto, á la que cada uno de los señores diputados contribuyó con 500 reales. Para todo ello quedó nombrada una comisión de su seno.

En los alrededores de Alcira se han visto flotar cadáveres sobre las aguas.

En lo más recio de la tempestad se oían las campanas de Alcira tocar á vuelo; también se oían tiros, y la imagen de San Bernardo recorría procesionalmente las calles transitables, en cuyo acto el pueblo imploraba la protección del Santo para que cesaran los estragos de la inundación, que se dice ser la mayor de cuantas ha sufrido la citada villa.

Los viajeros que iban en el tren-correo que llegó á Valencia en los primeros momentos del terrible temporal, vieron á un lado del camino un molino en cuyo último piso se habían refugiado diez ó doce infelices criaturas. El agua llegaba á las ventanas del primer piso y subía con bastante rapidez para hacer suponer lo inminente del peligro que amenazaba á los niños, los cuales levantaban los brazos y daban gritos angustiosos al pasar el tren, como pidiendo á los viajeros un auxilio que éstos no les podían prestar.

En Alcira no ha quedado vivani una sola caballería.

En Cullera, viéndose amenazados por el agua, el pueblo se dirigió á la ermita y llevó al castillo en procesion de rogativa la imagen de la Virgen en la noche del domingo.

El 8 por la tarde llegó á Alcira el señor arzobispo.

En Carcagente muchas familias se

habían subido á los tejados, y allí han permanecido varias horas sin comer ni beber. El lunes por la mañana pudieron algunos proveerse de panes, y arrojándolos de uno á otro terrado, se los distribuyeron todos. Pareció que han perecido un hombre y dos mujeres.

El lunes por la tarde, ya cerca de Alcira, poco antes de ir á pasar el señor gobernador y los que le acompañaban por un puente, se desplomó éste; demodo que tuvieron que proveerse de caballerías para vadear el barranco. Los individuos del ayuntamiento, que sabían ya la visita oficial, acudieron con el señor juez, observándose impresa en sus rostros la consternación de que se hallaban poseídos. Casi ninguno llevaba completo su traje, lo cual hace comprender el gran desorden que reinaba en todas las casas de la población.

En Silla, el huracan del viernes derribó uno de los grandes pilones del campanario, la mayor parte de las chimeneas y algunas paredes.

Se nos dice y asegura que el puente de Cullera y las barcas de Riola y Llauri han desaparecido también; que en Sueca han ocurrido dos desgracias personales; que el río Júcar ha roto su cauce por tres puntos, á cuya circunstancia se debe que no invadiese el pueblo de Cullera, que ha corrido grande riesgo; que es inmensa la pérdida en ganados que no han podido salvarse de las aguas, y que han sido completamente destruidos dos molinos en aquel término.

Los habitantes del Saler (Albufera) tuvieron que abandonar sus hogares en la noche del viernes, refugiándose en las lomas de la dehesa.

Todo el personal de la estación de Alcira se ha salvado milagrosamente en el tejado de la misma y de los almacenes y sobre el depósito del agua, en cuyos puntos tuvieron que colocarse igualmente para no perecer ahogados mas de 40 trabajadores que había reunido la empresa del ferro-carril; para los trabajos de recomposicion de la vía, pasando en esta situación 24 horas sin comer.

La línea telegráfica solo se halla habilitada hasta Benifayó.

Se nos asegura que son mas de 150 las barracas desplomadas en los pueblos de Masanasa, Catarroja y Beniparral, y que sino ocurrieron desgracias personales en el acto de la invasion, han perecido ya algunas personas por causa del sobresalto. Los vecinos de Beniparral, en cuya iglesia llgó el agua á 10 palmos de altura, se han salvado casi milagrosamente.

La empresa del ferro-carril ha tomado las mas activas disposiciones desde los primeros momentos para que se proceda con la celeridad posible á la recomposicion de la vía, habiéndose distribuido ya numerosas brigadas en los puntos conocidos en que las circunstancias lo permiten.

Se trabaja activamente en la habilitación del gran puente de hierro de Manuel, arrastrado por la corriente, y cuyo bastidor se cree pueda servir de nuevo sin grandes reparaciones, á cuyo efecto debe remitirse hoy á aquel punto el personal y los utensilios necesarios.

Se sabe por conducto fidedigno que la inundación ha hecho grandes destrozos en el archivo del registro de la propiedad en Alcira, inutilizando la mayor parte de los libros, lejaños y documentos allí depositados.

En Las Noveadas leemos la siguiente noticia, cuya responsabilidad dejamos á nuestro colega:

Parece que algunos estudiantes de la Universidad de Sevilla tenían ajustado en 100 rs. el verdugo para que quemase la real orden sobre instrucción pública, en un patio. El verdugo no sabia lo que iba á arrojar á la hoguera, y hubiera sin duda alguna llevado á efecto su comision á no ser por algunos estudiantes más impacientes que le advirtieron lo que iba á hacer, y esto dió lugar á que se negase por temor á la autoridad.

Pronto deben darse varios conciertos en uno de los teatros de Madrid por la violista italiana doña Teresa Castellán, que ha llegado á esta corte.

Se ha autorizado al brigadier D. Federico Abadía y Hoppe, subdirector de remontas que ha sido del arma de caballería, para que lije su residencia en situación de cuartel, en la ciudad de Córdoba.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo al mariscal de campo del cuerpo de ingen eros, de cuartel en Sevilla, don Antonio de la Iglesia y Smith.

Se ha dispuesto que el brigadier supernumerario de artillería, D. José Urbina y Deoz, que se halla de comandante general del arma del distrito de Estremadura, venga á esta corte con destino á la plana mayor del distrito de Castilla la Nueva; reemplazándole en aquel destino D. José Muñoz y Perez Granados, que desempeña la comandancia de artillería de San Fernando.

mariscal de campo de cuartel en esta corte, D. José Antonio de Quesada y Maestro.

Se ha concedido un mes de licencia para esta corte, al brigadier D. Angel Prats y Miralles, gobernador militar de la provincia de Leon.

D. Antonio Varela y Ruiz, juez de primera instancia de Cazalla, ha sido trasladado á Montilla (Córdoba), en reemplazo de D. Joaquín Valero, que lo servia, y va á ocupar aquel juzgado.

En la Mota del marqués se ha cometido un crimen de los que llenan de luto y consternación á una provincia. Parece que á últimos del mes pasado fueron bárbaramente asesinados en su misma casa dos infelices hermanos, de diferente sexo, que vivían juntos con el pequeño bienestar que les proporcionaban algunas heredas que poseían. El hecho ha sido horrible, pues se dice que después de haberles con una infinidad de heridas encontraron los sesos del varón metidos en un sombrero, y á la hembra la habían estraído un ojo, hallándose además las cabezas casi desprendidas del tronco. Los criminales, después del cruel atentado, se fugaron, dejándolos en una cama cubiertos con el colchon, en cuya disposicion los han encontrado.

En el acto de conciliacion celebrado entre el apoderado del señor duque de Abrantes y D. Sixto Coduras, sobre injurias que el primero creyó ver en un folleto publicado por el segundo, ha habido avenencia.

Nos escriben de Toledo que al visitar el general tunecino Sidi-Seifin el colegio de infantería, llamó extraordinariamente la atención la seguridad y aplomo de los jóvenes cadetes manejando el fusil armado con bayoneta, cuya esgrima eligió, felicitando al autor del tratado y profesor Sr. Merelo, cuyas dotes como instructor son tan conocidas en todo el ejército, por la rapidez con que ha logrado adiestrar en aquel ejercicio á muchos cuerpos de infantería.

La elevación de la totalidad de la tierra firme sobre el nivel del mar, es por término medio de 304 metros. El nivel medio de la Europa es de 204 metros, de 350 el de Asia, y 292 el de América. La elevacion media del Africa sobre el nivel de los mares, no es todavía conocida. Por otra parte, la profundidad del Océano, si estuviese nivelado el fondo, sería de 7 kilómetros. Se han encontrado en el Océano profundidades de 11 kilómetros, y es sabido que las aguas cubren las tres cuartas partes de la superficie del globo. Por consiguiente, si fuese posible arrancar la costra terrestre y arrojarla al mar, los montes más elevados bastarían apenas para alcanzar la profundidad de las mayores depresiones del suelo; quedarían á 3,847 metros bajo el nivel del agua, y la masa total de la tierra se hallaría sumergida á una profundidad de más de 1,600 metros.

Seguimos recibiendo desconsoladoras noticias de la inundacion Valencia. Hé aquí las últimas que nos comunica el telégrafo:

Valencia, 9.  
Los bomberos y operarios de esta ciudad están prestando grandes servicios en Alcira, limpiando las calles y apuntalando las casas.

De los escorbos de una de estas, se han estraído nueve cadáveres.

Los pueblos de Fortalení, Polifio y Riola que se creía habrían desaparecido, han sufrido mucho, pero no hay que lamentar en ellos desgracias personales.

Enguera, Quesa y Ana han perdido las fábricas que daban ocupacion á muchas familias.

La suscripción abierta por la Diputación provincial da resultados muy satisfactorios.

No cesan los donativos de pan y de comestibles.

Tous ha perdido 108 casas de 180 con que contaba.

La avenida del Júcar ha destruido el cauce de la acequia real, quedando muy poco de ebra sólida. La casa de computas va desapareciendo. La del celador se está arruinando, y ha quedado sin puertas y sin moviliario. Los rompimientos del gran canal del Júcar son tan grandes, que aun no han podido apreciarse con exactitud. Se sabe únicamente que son diez y ocho. Los paredones derruidos en una estension de 20 á 500 pasos. El resto del canal está terraplenado por las avenidas. La acequia, inservible en la actualidad y por mucho tiempo. Las obras de reparacion deben ser de muchísimo coste.

Veintitres pueblos destinados á la cosecha de arroz y huertas, quedan secanos. La junta de gobierno se ocupa en averiguar en lo posible los perjuicios, que son incalculables.

Han sido inundados los pueblos de Tous, Carcel, Cotes y Sumacarcel. Las pérdidas del primero son las mayores. En los otros tres la destruccion es menor, y solo ha habido dos desgracias personales.



Los principales propietarios de Toms están reducidos a ser mantenidos por los jornaleros. El pueblo de Calera ha sufrido poco en comparación de los demás. A las tres de la tarde de ayer se recibió en Valencia el correo de Madrid del día 6.

La vía del ferrocarril de Valencia quedará espedita del 13 al 14 desde aquella capital a Manuel, y de Mogente a la Encina. Entre Manuel y Mogente se establecerá al mismo tiempo que se abra la línea un servicio particular de diligencias.

Ayer ha pasado el juzgado del Centro á la cárcel del Saladero para recibir declaración á ocho personas que se encuentran detenidas con motivo de los vivas á Garibaldi y muera Pio IX que dieron varias personas hace pocos días y de cuyo suceso dimos oportuna cuenta á nuestros lectores.

Parece que se encuentran complicadas otras varias personas en este asunto; pero que habiendo prestado la fianza necesaria, se hallan en libertad.

Ayer han llegado por el ferrocarril del Norte once millones de reales procedentes del Banco de Londres con destino á la caja del Banco de España.

El día 8 del corriente ha sido hallado el cadáver de un sujeto en medio de la vía férrea de Madrid á Zaragoza, junto al kilómetro núm. 81. Se cree que esta desgracia haya sido motivada por uno de los trenes que recorren esta vía. El juzgado de Tamajón ha salido á instruir diligencias.

El actor D. José María García, autor de la zarzuela *Un tenor mojado*, ha dirigido una espedición al ministerio de la Gobernación, pidiendo que se alee la suspensión de las representaciones de dicha zarzuela, que acordó, según digimos, el señor gobernador de esta provincia.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Rivadesella, 10.

Se ha logrado salvar el lugre francés que había encallado, y todo el cargamento sin que haya que lamentar ninguna desgracia personal.

Vivero, 10.

La trincadura guarda-costas «Constanza» entró de arribada á causa del temporal á las doce de la noche última, y ha vuelto á salir esta mañana á las ocho.

Barcelona, 9.

A las nueve y media fondeó en este puerto el vapor «Liniers» procedente de Villanueva.

La junta de acreedores de la Compañía general de crédito de España se celebrará en esta corte el 18 del corriente y no el 25, como se había dicho. El objeto de la junta será deliberar y resolver lo que pueda convenir mas á sus intereses y representación en el estado actual de la compañía.

Anteayer se enviaron de la Tesorería central para la de Valencia y con el objeto de socorrer los infortunios que está experimentando dicha provincia hasta cuatro millones de reales.

Hoy á la una de la tarde conferirá el Excmo. señor rector de la Universidad Central la investidura de doctor en la facultad de farmacia á D. Joaquín Olmedilla y Puig, en el Paraninfo de la misma universidad; presentará en el claustro al nuevo burlado el doctor D. Rafael Saez Palacios.

No habiendo habido ningún catedrático que solicite ser trasladado á la cátedra vacante de latin en el instituto de Jerez, se ha acordado sacar esta plaza á concurso, según lo prevenido en el artículo 208 de la ley.

El gobierno ha dado las gracias por telegrama al Sr. Mas y Abad en nombre de S. M. la Reina, por las medidas que había comenzado á tomar en socorro de las familias que han sufrido daños, y le encarga continúe activamente estos trabajos, tomando cuantas disposiciones sean conducentes á remediar ó minorar los estragos de la inundación.

Ayer mañana recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 9, (recibido el 10).

Nueva York 1.º de noviembre.—El general Grant ha vuelto á tomar su primera posición. El general Hood ha fracasado en sus operaciones, atacó á Decatur y ha vuelto á pasar el Tennessee.

Circula el rumor de que Sherman ha evacuado á Atlanta y á Nicea.

Se dice también que 300 mil negros se han alistado en los ejércitos confederados para hacer la campaña de la primavera del año que viene.

Las autoridades del Estado de Nueva York han prohibido la intervención militar en las elecciones.

El general Forrest amenaza á Paducah y á Columbus. El oro está á 237 7/8 y el algodón á 125.

La Academia Matritense de Jurisprudencia y Legislación, celebra hoy viernes 11 del actual, á las ocho de la noche, sesión pública práctica. El señor D. Rafael Llaget leerá una consulta que se someterá á discusión.

El 20 del actual pagará el señor duque de Tamames con un espléndido banquete el que anoche le dieron los concejales de Madrid.

Háblase, y háblase todos los días, de los trabajos que se hacen para formar un cuarto partido. En general, á nuestros lectores con solo oír hablar sin refutación esta noticia. Ni se hacen tales trabajos, ni es probable que aunque se intentasen dieran resultado alguno.

Tenemos motivos para manifestar que por ahora no se piensa en combinación alguna para llevar la circulación de los billetes del Banco de España á las provincias. De esto podrá tratarse cuando el gobierno toque á la ley de Bancos y de sociedades, asunto á que por el momento no puede prestar atención.

Parece que á la reunión democrática que debía celebrarse el domingo en el circo de Price, suspendida por orden del gobierno, iban á asistir de seis á ocho mil democratas y que acudirían á ella muchos representantes de los comités de provincia. Una inmensa mayoría de los progresistas de Madrid estaban dispuestos á asistir también á esta reunión, con la idea de que allí se proclamara la alianza de los dos partidos.

A pesar de las esperanzas que abrigaba el partido democrático de reunirse el domingo próximo en el circo de Price, el gobernador civil de la provincia se ha opuesto á que se celebre esta reunión, fundándose en lo que previene el art. 3.º de la ley sobre reuniones públicas.

En breve regresará á Madrid S. M. la Reina madre que solo debía permanecer en Asturias hasta que se verificase el alumbramiento de su hija. Dentro de dos ó tres días la Reina Cristina estará de regreso en esta corte.

El Consejo de ministros se ocupó anteayer, según indicamos, de las desgracias producidas por las inundaciones de Valencia. Además de los recursos remitidos se abrirá una suscripción y se llevará á las Cortes un crédito.

El domingo próximo habrá capilla pública en Palacio con motivo de la festividad del Patrocinio de Nuestra Señora.

El lunes 14 del actual tendrá lugar en la cámara de S. M. la Reina la ceremonia de cubrirse como grandes de España el duque de Escalona, el conde de Guendulain, el marqués de la Pezuela, el marqués de Molins y el duque del Nervión, D. Francisco Armero.

El 16 del actual saldrá para Paris monsieur Barrot, después de presentar sus recredeniales como embajador de Francia.

Ayer tarde ha recibido el ministro de Estado á los individuos del cuerpo diplomático, y entre estos al nuncio de Su Santidad, al representante del rey Víctor Manuel, al encargado de Negocios de Francisco I á y los ministros de Holanda y de Haití.

Ayer tarde recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 9 (recibido el 10 por la tarde).

Nueva York 1.º de noviembre.—El general Grant ha sido rechazado el 27 sufriendo una pérdida de 1,500 hombres entre muertos y heridos.

El general Butler ha experimentado todavía mayores pérdidas.

Turin, 9.

En la Toscana ha habido grandes inundaciones que han causado estragos considerables; las comunicaciones de ferrocarriles y líneas telegráficas quedaron interrumpidas.

Personas íntimamente entrañadas de lo que pasa en la esfera política, señalan hoy al Sr. Gutiérrez de la Vega, gobernador de Madrid, como destinado para desempeñar la subsecretaría del ministerio de la Gobernación, por pasar el señor Rodríguez Rubí á ocupar un alto puesto diplomático ó al consejo de Estado.

La sociedad Económica Matritense ha señalado el lunes 14 del actual á las siete de la noche para verificar la elección de oficios para 1865; acto que tendrá lugar en el salón que desde su fundación la concedió el ilustre ayuntamiento de Madrid en sus Casas consistoriales, y el sábado continuará discutiendo el dictamen de su sección de agricultura sobre la creación de escuelas teórico-práctico-agrícolas á cargo de las diputaciones provinciales bajo la inspección de la dirección del ramo.

La Verdad dice que el general Marchesi no irá á Filipinas, á no ser que el gobierno le haga ir á la fuerza. Y nosotros tenemos la seguridad de que el general Marchesi no ha autorizado á La Verdad para decir tal cosa.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Paris, 9 (recibido el 10 por la tarde).

El rey de los belgas ha salido hoy por la mañana de Lyon y llegará esta noche á Paris.

El «Monitor» publicará muy en breve una nueva nota en forma de despacho de Drouyn de Lhuys al baron de Malaret, embajador de Francia en Turin, contestando á los despachos de Nigra y de Lamarmora.

Ayer, Drouyn de Lhuys ha dado un banquete al cual han asistido los señores Isturiz, Pacheco y Henri Bulwer.

Nueva York, 29.

El general Grant y el general Butler han hecho el día 27 un gran reco-

nocimiento y han encontrado á los confederados dispuestos al ataque. El general Grant ha sido rechazado con pérdidas considerables.

El general Hood amenaza al Estado de Tennessee.

Las noticias del Missouri son contradictorias.

Nueva York, 31.

El general Grant ha vuelto á ocupar sus posiciones anteriores.

Hood ha atacado á Decatur y ha sido rechazado.

Los Estados del Sur han alistado treinta mil negros.

Las noticias relativas á la evacuación de Atlanta por el general Sherman son contradictorias.

Hace pocos días que en el pueblo de Alsnis, provincia de Sevilla, fué muerto violentamente Rufino Jimenez, por su convecino D. Manuel Delgado, el cual fué preso por la Guardia civil y puesto á disposición de la autoridad.

Se nos ruega llamemos la atención de quien corresponda acerca del malísimo estado á que ha quedado reducido el paso desde el callejón del cuartel de San Gil al de la Monaña, pues ofrece, tal cual se halla una grande esposición para las personas que tienen que pasar por él.

A consecuencia de las inundaciones ocurridas en la huerta de Valencia y apenas tuvo conocimiento de la interrupción de las comunicaciones, la dirección de correos, dispuso que saliera un inspector del ramo para establecer un servicio provisional, y cuidar de atender á las necesidades que pudieran ocurrir respecto al ramo de correos.

Anteayer llegó á Madrid el secretario de S. M. el Rey de los belgas, Mr. L'Vandeu Bofsché, alojándose en el hotel de los Príncipes.

Ayer tarde á última hora no se había recibido aun en el ayuntamiento la real orden dando conocimiento á la corporación municipal del nombramiento del señor conde de Puñonrostro para el cargo de alcalde-corregidor de Madrid.

Segun anunciamos en su día, ya ha empezado á funcionar en Huesca la compañía lírica formada por el infatigable y entendido Sr. Moliné. Inauguradas las funciones con la lindísima zarzuela *El Relampago*, los periódicos de aquella capital elogian, como se merecen, á las señoritas Lesen y Corro, y á los señores Cortabitarte y Cruz.

La Sociedad Económica Matritense ha aprobado el programa general de premios para 1865, cuyos temas, que daremos á conocer por estenso, son sumamente interesantes. Ha nombrado las comisiones que han de informar á la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, en unión con la junta provincial, si es posible, acerca de la Memoria del Excmo. Sr. D. Fermín Caballero, sobre fomento de la población rural, la que ha de formar un proyecto liberal de ley de crédito territorial, y la que ha de redactar la esposición que ha de elevarse al gobierno de S. M., solicitando franquicia de derechos para la introducción de las máquinas agrícolas, como lo tienen las industriales.

El día 16 del corriente, á las siete de la noche, se abrirá el curso de economía pública de 1864 á 1865, establecido por la Sociedad Económica Matritense en la calle del Turco, número 5, á cargo del socio profesor Sr. D. Francisco Hilarion Bravo, estando ya abierta la matrícula hasta dicho día.

Para el día 19 del corriente se ha señalado en la sala tercera de esta audiencia, la vista de la causa seguida en el juzgado de Alcalá de Henares contra Angel Sevilla Puebla, por homicidio perpetrado en la persona de Angel del Olmo, el 15 de mayo de este año en Pozuelo del Rey, por cuyo delito fué condenado en dicho juzgado á veinte años de reclusión. Está encargado de su defensa el licenciado D. Manuel Maroto Serrano, y sostendrá la acusación el teniente fiscal señor marqués de Valle-ameno, que tiene pedida contra el reo la pena de muerte en garrote, é indemnización de 4.000 rs. á la viuda del finado.

El lunes se reunirá la sociedad de economía política con objeto de hacer la elección de su junta directiva.

Del martes al jueves, fijamente, de la próxima semana, abrirá sus puertas el teatro Real. Ayer ha recibido la empresa los fondos necesarios para satisfacer los descubiertos de todos los sueldos de los artistas. Al *Roberto*, seguirá *Don Pascual*, cantado por la señora Vittali y los señores Suchi y Corzzi.

Los concejales progresistas no asistieron anteayer al banquete con que fué obsequiado el señor duque de Tamames, enviando una carta en que manifestaban que no podían asistir por consideraciones políticas. A pesar de esta circunstancia, reinó durante la comida la mayor armonía.

Ha sido declarado cesante el oficial de la biblioteca de Murcia D. Hilarion Mendiguren.

Afortunadamente no han sido tan graves, como se creía anteayer, las lesiones sufridas en el simulacro por los cinco soldados que tampoco pertenecían á cazadores de Arapiles, como se dijo, sino al segundo batallón de la Constitución. De los cinco soldados, cuatro cayeron en suelo arrojados por la fuerza de la explosión, y un cabo recibió en el ángulo in-

terno de un ojo el golpe de una piedra, que aunque le produjo bastante dolor y dolor, se cree que no tendrá peores consecuencias.

Ayer han quedado terminadas las obras que se han hecho en el gobierno de provincia con el objeto de facilitar despachos á los señores oficiales. El gran salón donde estaban reunidos todos los negociados de administración ha quedado dividido en cinco departamentos, que son los negociados anejos á dicha sección.

El arquitecto provincial Sr. Ronderos, que ha dirigido estas obras, ha sabido dar una distribución cómoda y elegante, que redunde en beneficio de los empleados y del público.

En *Las Novedades* de ayer se leen las líneas siguientes:

«El gobierno del general Narvaez trasladó el hospital militar á dos puntos de la provincia, destinando, en cambio, este edificio para alojamiento de mas tropas que han de venir á aumentar la guarnición de Madrid.»

Podemos asegurar del modo mas autorizado que es completamente falso que se piense en aumentar la guarnición de Madrid.

Anteayer se celebró una reunion en la redacción de *La Democracia*, para tratar de los preliminares de la reunion democrática del domingo. Acudió un gran número de democratas. Se decidió que hablarían D. José María Orense, D. Nicolás Rivero, D. Cristino Martos, D. Nicolás Salmeron, D. Eugenio Garcia Ruiz, don Manuel Becerra, D. José Cristóbal Sorni, D. Luis Blanc, D. Julian Sanchez Ruano, D. Salvador Saulete, D. Emilio Castelar, y los primeros oradores del partido democrático.

Se nombró por unanimidad la mesa interina, compuesta de los Sres. D. José María Orense, presidente; D. Emilio Castelar, D. Eugenio Garcia Ruiz, D. Manuel Becerra, D. José Cristóbal Sorni, vice-presidentes; D. Cristino Martos, don Nicolás Salmeron, D. Carlos Modesto Blanco, D. Mariano Fresnedo, secretario. Los democratas aseguran públicamente, que acudirían mas de cinco mil individuos de su partido á esta magna reunion y que habría un gran orden.

En la subasta del ferrocarril de Leon á Gijon verificada ayer se han presentado tres proposiciones:

Una de D. Ramon Ugarte ofreciendo hacer el camino con la subvencion de 192.020,042 reales; otra de los señores Mendoza Corina, Diaz Ajero é In de por el tipo de 195 millones, y otra que ha sido la aceptada, del Sr. Manzanedo ofreciendo 190 millones. El tipo fijado para la subasta era de 195.120,042 rs. de modo que se ha obtenido una rebaja de mas de cinco millones. La concurrencia ha sido numerosísima notándose entre los asistentes á muchos de los asturianos mas notables residentes en Madrid.

Anoche saldría de Madrid el señor D. Cipriano Segundo Montesinos, gerente de la empresa del ferrocarril de Bilbao, que había venido á esta corte para asuntos de su empresa.

Parece que al fin S. M. la reina madre ha decidido pasar el invierno en Madrid por consejo de los facultativos.

Por despacho telegráfico se sabe que anteayer se verificó con toda felicidad el alumbramiento de la marquesa de la Isabela, hija de S. M. la reina madre.

A pesar de lo dicho por varios de nuestros colegas, podemos asegurar que el gobierno no piensa en proponer á S. M. promoción alguna de senadores, y que abraja la confianza de que sus actos merecerán la aprobación de aquel alto cuerpo, tal y como se halla hoy constituido.

A pesar de las repetidas prevenciones del ministerio de Gracia y Justicia, se reciben con harta repetición quejas de que los funcionarios del orden judicial se mezclan en varios puntos de la cuestion de elecciones. Creemos que el gobierno está resuelto á no tolerar estos abusos.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Tarragona, 10.

Hoy á las dos y media de la tarde ha fondeado en este puerto el vapor «América», conduciendo el batallón de Soria.

San Fernando, 10.

Ha fondeado aquí el vapor «Alerta». La fragata «Cármén» bajó el arsenal.

Barcelona, 10.

Los vapores «Menorca» y «Jaime II» llegaron ayer y hoy con retraso de un día á causa del temporal y procedentes de las Baleares. Ambos saldrán mañana para Mahon y Palma respectivamente.

Ha entrado en este puerto el falucho «Pilar», procedente de su crucero.

Leemos en *La Esperanza* de anoche las siguientes líneas á propósito de la noticia que ha circulado de que se escitaba á los estudiantes para que protestaran contra la circular sobre enseñanza:

«Estamos convencidos de que se puede arrastrar con gran facilidad á unos pocos estudiantes á hacer protestas y manifestaciones orales y por escrito, así como creemos de todo punto imposible que

estas manifestaciones y protestas sean de todos los estudiantes, ni siquiera de un número considerable. Por lo demás, el que unos cuantos de los que asisten á la Universidad protesten por escrito ó de palabra contra la real orden, nos parece mucho menos escandaloso que el que lo hagan los catedráticos, ya porque estos están en mas inmediata dependencia del gobierno, ya porque su posición, su edad y su importancia dan mucha mas autoridad á sus protestas.»

Indica *La Verdad* que el gobierno, siguiendo los consejos de *El Contemporáneo*, se halla decidido á proponer á las Cortes el abandono de la isla de Santo Domingo, declarando el protectorado de España sobre aquella isla. Pero inmediatamente después dice nuestro colega que no cree que esto suceda, en lo cual hace bien, pues el gobierno no ha tomado aun resolución alguna sobre la cuestion de Santo Domingo.

*La Epoca* de anoche publica las siguientes noticias:

«Es positivo el pase del Sr. Rubí al Consejo de Estado en la vacante que existe en este alto cuerpo.»

—La fracción política que simboliza el Sr. Nocedal no parece tiene grandes esperanzas, á pesar de lo que se ha dicho en contrario, de traer numerosa representación al futuro Congreso. Hay quienes creen que no llegarán al número que tenían en el último Parlamento los diputados de esta opinion política.

—Puede decirse que se hallan en abierta hostilidad el Perú y el Ecuador: este último muy favorable á España. El señor Flores, que desde Quito venia como ministro plenipotenciario del Ecuador á Roma, había sido insultado en el puerto peruano de Paíta, y tan luego como se supo esta noticia en el Ecuador, el presidente de la república mandó suspender el viaje del representante del Ecuador al Congreso americano que ha debido reunirse en Lima. Tampoco la república Argentina ha contestado á las escitaciones del Perú.

—Segun noticias que recibimos de Londres mismos, es positivo que allí se han encontrado unos 100 millones de reales para hacer frente á las necesidades del tesoro español. Una suma parecida le ofrecen varios capitalistas de Francia. Todos los esfuerzos del ministro de Hacienda tienden á que acuda á nuestro mercado la mayor suma de capitales extranjero: que sea posible, comprendiendo que una gran parte de la masa metálica de nuestro país está consagrada á la desamortización y á las obras públicas.»

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10 (recibido por la noche).

El «Constitucional» considera el despacho de Lamarmora como un nuevo testimonio de la buena armonía é inteligencia que reina entre los gobiernos de Víctor Manuel y del emperador de los franceses.

Copenhague, 9.

El Folksting en una sesion solemne ha aprobado por 71 votos contra 21 el tratado de paz celebrado entre Dinamarca, Austria y Prusia, por el cual el rey Cristian cede al emperador de Austria y al rey de Prusia sus derechos sobre los ducados de Schleswig-Holstein.

Paris, 10 (recibido por la noche).

Londres, 9.—En un numeroso banquete que ha tenido hoy lugar en Gullihall, lord Palmerston dijo que se congratulaba de poder manifestar que toda la Europa gozaba de la mas completa y venturosa paz, y espera que dentro de poco terminará la desastrosa guerra de América por medio de un arreglo amistoso entre las partes beligerantes.

La real archicofradía de la Santísima Trinidad, establecida canónicamente en la iglesia del Carmen Calzado, ha dispuesto celebrar solemnes honras generales por sus hermanos difuntos el domingo 20 del actual. Dirá la oracion fúnebre el Sr. D. Pablo Morso y Vivas. Durante las honras y el responso final habrá misas rezadas que se aplicarán igualmente en sufragio de los archicofrades que han fallecido.

El director del *Criterio*, Sr. Marquez, se ha ausentado de Madrid, dejando en cargo de la direccion, durante los dias que permanecerá fuera de la corte, al Sr. Seco de Luna.

Ya han empezado los trabajos correspondientes en los centros directivos del ministerio de la Gobernación, para la formación de los presupuestos ordinarios que han de regir en el inmediato año económico de 1865 á 1866.

Dice *El Criterio*:

«Hemos oido asegurar que por ahora no tiene visos de inmediata realizacion la salida del Sr. Rubí para la plaza de consejero de Estado que hay vacante por dimision del que la obtenia, Sr. Calderon Collantes, y por consecuencia, la combinacion que con este motivo se ha anunciado no tendrá efecto, hasta tanto que aquella no se resuelva.»

Anoche desmintió *La Esperanza* lo dicho por *Las Novedades* de ayer sobre el discurso que el P. Sanchez pronunció en la sociedad la *Armonía*. Ni en su oracion fué interrumpido, ni en ella hizo alusiones á *La Esperanza*, ni persona alguna rechazó las palabras del orador.

Vuelven á decirnos, dice *La Esperanza*, que en alguna provincia sufre el clero



un atraso notable en el cobro de sus haberes. Esta falta de exactitud es tanto mas chocante, cuanto que las demas clases que dependen del Tesoro están pagadas con puntualidad, y lo hacemos presente al gobierno, esperando adopte las medidas convenientes para que no se repita en lo sucesivo tan notoria injusticia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Londres, 9.

Las últimas noticias de Nueva York dan pormenores sobre la derrota experimentada por los generales Buttler y Grant en su reconocimiento del 27.

Las pérdidas, como se ha dicho, han sido considerables, pero han sido todavía mayores las que ha experimentado el general Buttler en sus operaciones contra el general Hood en la parte Norte del Tennessee.

Turin, 9.

Ha llegado el gran duque heredero de Rusia y ha sido recibido en la estación del camino de hierro por el príncipe de Aoste-Carignan.

El gran duque viaja de incognito.

Las noticias relativas a las inundaciones de Toscana son desastrosas. En el Parlamento sigue la discusión del proyecto de ley sobre la traslación de la capital de Italia.

El diputado Buoncompagni acepta el convenio diciendo que es del interés de Italia el marchar siempre de acuerdo con Francia, y sin preocuparse de ciertas eventualidades.

Francia no volverá a poner los pies en Roma.

El tiempo vendrá y vendrá pronto en que Roma será la capital de Italia porque la civilización, la libertad y la justicia abrirán el camino para conseguir el objeto de nuestros deseos.

Se van a poner los tubos de hierro para la distribución de las aguas en la calle de Bailen y otras inmediatas a palacio. Son muy pocos los barrios de Madrid donde no se ha hecho la misma operación; mas, a pesar de haberse generalizado tanto la cañería, vemos que hasta ahora solo está sirviendo para surtir a las bocas de riego y a casas particulares, pero no a las fuentes públicas, que era la necesidad mas urgente, pues si bien hay algunas nuevas que tienen mas ó menos dotación, ó son monumentales y de puro adorno, ó son caños de vecindad, y estos en corto número, y no en los sitios donde hacen mas falta.

Anoche debió llegar á Madrid el señor Botella, de vuelta de su escursión á Barcelona.

No es cierta la noticia que ayer circuló

de que el Sr. Garcia Pego había sido declarado cesante del cargo de gobernador de Zaragoza.

Ha llegado á esta corte el señor Cardenal arzobispo de Burgos, confesor del príncipe de Asturias.

Anoche á las siete y media se declaró un pequeño incendio en el número 32 boardilla de la calle de Preciados. Al poco rato quedó completamente apagado sin ocasionar daños ni desgracia alguna.

La recaudación hecha para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, asciende ya, según una lista que publica hoy la Gaceta, á la suma de reales vellón 7.602.419'64.

Se ha dispuesto que la comandancia general de artillería del distrito de Estremadura sea desempeñada como todas las de los demás distritos, por la clase de brigadieres del arma; aumentándose en su consecuencia en el cuerpo uno de esta clase, pero disminuyendo un coronel de la plantilla general.

Se ha resuelto que el escuadrón del regimiento de artillería á caballo lo que en cumplimiento de una real orden reciente pasó destacado á Valladolid, sea relevado á los seis meses en la misma forma que se verificó el relevo del destacamento de Vicálvaro.

Las lluvias de estos días han sido bastante generales. En el Urgel se dice que el canal ha sufrido algun desperfecto. En Gerona estaba la estación poco menos que incomunicada por haberla circuido las aguas por completo. El Tordera tuvo tambien una fuerte avenida.

Durante la noche de anteayer, dicen de Valencia con fecha 6, continuó reinando el terrible huracan, haciendo mas horrosa la deshecha tormenta que estalló á media noche. Desde las primeras horas de la misma los relámpagos se sucedían interrupeion y á las doce, fuertes y desgarradores truenos acompañados de una copiosísima lluvia pusieron en conmocion á casi todos los dormidos habitantes de Valencia. Ayer amaneció ya el cielo despejado, y aunque cruzaron algunas nubes por el horizonte, sin embargo, se retiraron pacíficas, sin dejar caer mas agua sobre los húmedos mortales.

El ayuntamiento de Liria ha nombrado cronista de la citada poblacion á don Francisco Gimenez y Marin, notario de la misma, escribano del juzgado de primera instancia y delegado del distrito.

En Cuenca ha caído una abundante nevada: tambien en Valencia ha nevado.

El domingo próximo se verificará una bonita y sorprendente funcion en la pla-

za de toros de los Campos Eliseos; según tenemos entendido, habrá carreras de caballos, un bosque artificial donde se dejarán escapar varios conejos, que serán perseguidos por una buena jaureria de podencos, etc., etc. Nosotros creemos que este género de espectáculos se recibirá con aceptación por el público madrileño.

Los periódicos de Bilbao dicen que se halla en aquella villa el conocido y reputado vascofilo R. P. Uriarte, con ventual de Bermeo. Todo el mundo, dice el *Iru-raz-bat*, conoce los sabios trabajos de nuestro ilustrado amigo, que se cuenta en el número de los mejores amigos y colaboradores del primer filólogo del mundo el príncipe Luis Luciano Bonaparte. El padre Uriarte es portador del soberbio ejemplar régimiente adornado, de la traducción al dialecto alavés de la bula *Ineffabilis Deus*, que se destina al monumento de la Inmaculada Concepcion en la ciudad de Puy de Dome (Francia). No dudamos que este ejemplar, que se debe al celo y al buen gusto del distinguido primer magistrado foral de Alava, Sr. Ortiz de Zárate, merecerá en Paris los elogios que alcanzó el magnífico ejemplar vizcaíno.

Parce que en las playas entre Marbella y Estepona, han aparecido algunos cadáveres, uno de ellos de una señora, que hacen suponer con fundamento, procedan del naufragio del vapor *Luis*, cuya desgracia conocen ya nuestros lectores.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 42 1/4; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 64 80, y el 4 1/2, á 91'80

Londres, 10.

Los consolidados ingleses quedan de 90 1/4 á 3/8.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 10.

Efect. públicos	Ult. pre.	Ult. pre.
Cons. al cont.	48-60	De jun. 2000
Id. fin de mes	00-00	De ago. 2000
Id. fin próx.	00-00	De mar. 2000
Id. al cont.	43-78	De julio 2000
Id. fin de mes	43-83	Obras públ.
Amort. del 1.º	42-00	Can Isabel II
Id. de 2.º	23-50	Oblig. del E
Personal....	23-80	Banco Espa.
Carret. y socs.		Créd. de Eps
De abril 4000	94-00	Id. Mob. Esp
De á 2000....	94-25	Canal Castill

Londres á 90 d. vista. 49-20  
 Paris á 8 dias vista. 5-08  
 CAMBIOS, Barcelona, b. .... 1 1/8  
 Cádiz, d. .... 7/8 p  
 Málaga, b. .... 3/4 p

ESPECTACULOS PARA ROY.

Príncipe.—A las 8.—*El amor de los amores*.—Balle.—*La pena del Talion*.  
 Novedades.—A las 8.—*Diego Corrientes*.—Balle.—*El ensayo por fuerza*.  
 Circo.—A las 8.—*Estebanillo*.  
 Variedades.—A las 8.—*Libertad en la cadena*.—Balle.—*Una idea feliz*.  
 Zarzuela.—A las 8.—*Proposito de mujer*.—*De tal palo tal astilla*.—*Sistema homeopático*.

DIARIO DE MADRID

Santo del día 11.—San Martin, obispo y confesor.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Martin, donde se celebrará solemnemente á su glorioso titular con misa mayor á las diez y sermón que predicará D. Vicente Pastor y Lopez, y por la tarde completas y procesion de reserva.—En las Descalzas reales se celebrará la funcion mensu 1 á la Virgen del Milagro, y estará S. D. M. espuesto todo el dia.—Es el segundo dia de la novena de Nuestra Señora de la Misericordia en la parroquia de San Sebastian, y predicará en la misa mayor don Joaquin Gomez Mogena, y por la tarde completas y procesion de reserva.—En la parroquia de San Luis dará principio la novena que anualmente se consagra á Nuestra Señora del Consuelo, á las cuatro de la tarde se manifestará á S. D. M., se rezará la estacion y el rosario, despues sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, terminando con la novena, gozos, reserva, letanía y salve.—En la parroquia de Santa Maria comienza al anochechar una novena en sufragio de las ánimas del purgatorio, y dirá el sermón D. Emilio Moreno Cebada.—Continúan celebrándose por la noche los sufragios por las ánimas benditas en Italianos, San Ignacio, Carmen Calzado y colegio de Loreto.—Por la noche predicará en la bóveda de San Ginés el Sr. Infantes, y en el oratorio del Olivar D. Rafael Izaga.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 11.—Parada: Isabel II.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante de Isabel II, D. Félix Seguí de Hara.—efe de dia: Señor comandante del primer regimiento de Ingenieros, D. Francisco Ruiz Zorrilla.—Visita de hospital: Arapiles, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe  
 Litografía notable.—En Lo Corona de Oro, Carrera de San Gerónimo, está espuesta una vista litografiada de la estacion balnearia de Panticosa, que acaba de publicar el reputado pintor y profesor de dibujo D. Ramon Soldevila, quien al presentar la perspectiva de una localidad que no se recomienda por la belleza artística de sus edificios ni por los

variados accidentes de una vegetacion lozana, ha sabido, no obstante, sacar todo el partido posible, y no dudamos que su trabajo merecerá la aceptación del público, siempre propicio á recompensar los artistas que tan pronto reproducen los grandiosos monumentos históricos como los humildes establecimientos de utilidad y salubridad públicas.

ANUNCIOS.

SE VENDE EN PUBLICA SUBASTA y á voluntad de su dueño una porcion considerable de terreno conocido con el nombre de «Montes de la Carbonera», pues abraza próximamente cuatro mil quinientas hectareas acotadas de bosque virgen de árboles maderables y carbonables de casi inagotable explotación.

Si se distribuye el terreno en diez porciones iguales pueden ser disfrutadas en diez años consecutivos quedando al comenzar un nuevo periodo casi en el mismo estado el arbolado.

Situada esta preciosa finca en el término jurisdiccional de Luna (provincia de Zaragoza) á seis y media leguas de Huesca, diez de Zaragoza, y seis de Almudébar á donde respectivamente conducen buenas carreteras, ofrece ventajosas condiciones de explotación carbonifera y maderable, mayormente si el que lo adquiriera lleva con orden los trabajos de explotación que será mas beneficiosa el dia que se lleve á cabo el ferro-carril de Zaragoza á Francia por Canfranc.

Comprende esta finca, ademas de lo dicho, algunos valles fércos y en ellos once cahizadas de tierra de labor y cuatro edificios. Abundan los pastos aborales y parizenales ó de verano y pueden abrigarse infinito número de cabezas de ganado.

Todas estas circunstancias que han valido á estos montes el nombre de «La perla de Aragón» presentan su adquisicion como un gran negocio que promete gruesas y seguras utilidades al capital en él invertido, llevando sus productos á los mercados próximos ó por la via férrea á Barcelona y á Zaragoza.

El precio en venta de los Montes de la Carbonera que asciende á siete millones y medio, no corresponde á la riqueza vegetal que atesoran, y mucho menos si se estipula el pago en plazos con arreglo al pliego de condiciones, como puede efectuarse.

En el oficio del notario de esta corte D. Mariano Ortiz, calle de Atocha, número 33, cuarto principal de la derecha, está de manifiesto el pliego de condiciones, y los demas datos en el punto que el mismo pliego señala.

El 24 de noviembre del corriente año á la una en punto de la tarde se verificará la subasta en dicha escribanía.

res, solo databa del tiempo de las cruzadas.

Bajo el reinado de Luis XV, el Bien-Amado, un arrendador general llamado Morin, que por otra parte era hombre muy honrado, se captó la confianza y la amistad del abate Terray, ministro de hacienda entonces.

—Miquerido señor Morin, le dijo un dia el abad, que en su cualidad de ministro de hacienda tomaba mucho dinero, y mas aun los que sabian reunirlos, es lástima que hombres como nosotros, que somos inteligentes, sobrios y arreglados, nos llamemos Terray á secas y Morin mas á secas todavía...

—Hun! dijo el arrendador general, tenéis razon, monseñor.

—Sobre todo, continuó el ministro, cuando hay grandes señores arruinados, ó que se arruinan á centenares.

—Decid á millares, monseñor.

—Quisiera veros señor de algo, mi querido Morin.

—Y yo, monseñor, me alegraría mucho de que fueseis duque y par.

—Mirad, continuó el abad, creo que en algun punto tenéis hermosas granjas... en Morvan, si no me engaño.

—Si, monseñor.

—¿Tenéis tambien seis leguas cuadradas de bosque y de labranzas?

—Lo meaos.

—Y si hicieseis edificar un lindo castillo con cuatro torres...

El arrendador general suspiró.

—¡Ay! monseñor, dijo, yo me llamo Juan Morin.

—Y bien?

—Y mi castillo no será jamás...

—Nuestro castillo se llamará el castillo de la Moriniere!

—¡Bravo! monseñor. Però el rey... tal vez...

—¡Pardiez! dijo el abad que echaba votos y juraba cuando lo creia necesario; estoy tan admirado de ver en la misma época dos hombres de bien; manipular dinero cuando llueven bribones por todas partes, que me he empeñado en obtener para vos cartas de nobleza.

Y el abad cumplió su palabra, y dos meses despues el rey firmó una real orden, por la que conferia el título de noble á Juan Morin, y erigía en señorío las tierras de la Moriniere.

La nobleza de Morvan, muy encopetada con sus numerosos cuarteles, y que cerraba sus ventanas por la noche á fin de que la luna, que no teniendo mas que

cuatro, era de nobleza dudosa, no penetrase en casa de aquella, púsose á gritar y dijo que era un escándalo.

Cuarenta años despues, el hijo de Juan Morin, capitán de caballería en Royal-Irlandais, se casó con una señorita de buena familia, que le llevó en dote las deudas de la noble familia; otros cuarenta años despues, una señorita de la Moriniere, última del nombre, concedió su mano al señor Laurent Charvet, conde de Pierrefeu, el cual era general de brigada y par de Francia.

El abad Terray y su compadre Juan Morin habian muerto; pero la tierra de la Morinie e subsistia.

Ahora bien, si la Moriniere era un castillo moderno sin puente levadizo, ni almenas, ni rastrillo, ni fortificaciones, ni fosos cenagosos, en cambio el bueno de Morin le habia dado un verde é inmenso cinturón de prados, y un horizonte de magníficos y bien poblados bosques; lo habia amueblado convenientemente, y los que lo habitaban tenían doscientas mil libras de renta, lo cual permite siempre conservar un castillo, aun cuando datase del tiempo de las Cruzadas.

Los habitantes de la Moriniere eran en 183...., es decir, en el momento que empieza nuestro relato, la señora condesa Charvet de Pierrefeu, viuda del general de este nombre, y su hija Armanda.

La señora de Pierrefeu, que era de origen plebeyo, y que nunca habia leído á d'Hosier, estaba muy prendada del nombre de Pierrefeu, y mas aun del título de condesa, y habia renunciado al nombre de Charvet, lo que era un error heráldico, puesto que la filiacion de los Charvet se remontaba á Pedro Charvet, caballero cruzado, y el nombre de Pierrefeu y la ereccion de esta tierra en conde no databan sino de Luis XV.

Los Charvet habian pertenecido mucho tiempo á la antigua nobleza de Francia, la nobleza sin títulos y sin particular. La señora de Pierrefeu, descontenta de este origen, no firmaba ya sino C. de Pierrefeu. Però esceptuando esta pequeña ridicutez, la condesa era una mujer de mundo, jóven aun, agraciada y de talento, que consagraba su vida á la educacion de su hija Armanda.

Armanda era el boton de rosa que se abre lentamente, y que todas las mañanas acaricia la mirada del jardinero.

Armanda era rubia como la Fornarina, pero tenia los ojos azules, y la púdic

mirada de las beldades que canta el viejo Ossian.

Armanda tenia diez y siete años apenas, y todo en ella prometia; nada se habia cumplido aun. Era el pimpollo que va á romper su capullo y volverse flor; era la gota de rocío que se convertirá en una perla brillante al primer rayo del sol.

Era esbelta, alta, delgada y flexible; blanca como las lises que los antiguos reyes de Francia tomaron por emblema.

Al ver sus piés de niño y sus aristocráticas manos, su perfil correcto como la estatua antigua; al verla andar y sonreír, se adivinaba que á pesar de todos los esfuerzos, la raza de los La Moriniere no se habia fundido aun en esa organizacion enteramente patricia.

Armanda de Pierrefeu era Charvet de los piés á la cabeza; el señor abad Terray, ennobleciendo á Juan Morin, y el rey Luis XV, creando el conde de Pierrefeu, no habian hecho nada en todo esto.

Ahora bien, una noche de otoño, y justamente el dia siguiente al en que el jóven conde Pablo de Morangis llegó al castillo de la Roca Negra, la señora condesa de Pierrefeu y su hija Armanda se paseaba en carruaje descubierta por uno de esos hermosos caminos accidentados que atraviesan la pintoresca y encantadora comarca de Morvan.

El sol reflejaba aun sus últimos rayos de oro en la cima de los inmensos bosques; vagos olores, aromas penetrantes exhalaba la yerba, verde aun bajo el arbolado, y los prados que aun no habian tenido tiempo de secar las heladas de octubre.

El aire era dulce, y tibio el viento; era el verano menos el calor.

La señora condesa de Pierrefeu hablabla mucho, Armanda estaba pensativa.

—Armanda, hija mia, decia la condesa, pronto vais á tener diez y ocho años.

—Lo sé, mamá.

—Es la edad en que una jóven de buena casa...

Armanda bajó la cabeza. Adivinaba que su madre iba á volver á hablarle de *blasones* y de *genealogias*.

—En que una jóven de buena casa, continuó la señora de Pierrefeu, debe establecerse convenientemente.

—¡Oh! dijo Armanda sonriendo, ¡no es cosa que urge, mamá!

—Nunca es demasiado pronto para obrar bien, dijo secamente la condesa.

—Pero, mamá, nadie hasta ahora ha pedido mi mano... escepto...

Armanda se sonrojó un poco.

—Escepto el señor de Mas, ¿no es eso? dijo la condesa.

—Si, mamá, suspiró Armanda, y era un jóven encantador... bien educado... instruido... de muy buenos sentimientos...

—Lo sé, pero...

—Y vos le habeis negado mi mano, madre mia, dijo la jóven en tono de queja.

—No es título, hija mia.

Una sonrisa burlesca asomó á los labios de la jóven.

—Yo creí que era hidalgo... dijo.

—Si, y de familia muy antigua...

—¿Entonces?...

—Pero no es título, repitió la condesa.

—Mamá, dijo Armanda, voy á contaros una historia.

—¡Veamos!... dijo la condesa, ignorando á dónde queria ir su hija á parar.

—Es la historia de una de mis amigas de colegio, la señorita Blanca Michon.

—¡Bonito nombre! Dijo desdeñosamente la condesa.

—El padre Michon habia vendido flores no sé donde. Era un buen hombre que habia reunido dos millones, y no tenia otro heredero que su hija Blanca.

Un dia, el padre Michon dijo para si: —Mi hija será condesa.

Y Blanca repitió: —Quiero ser condesa.

—Blanca era muy linda, continuó Armanda: dos pretendientes se presentaron: uno se llamaba el señor de Beaumanoir; el otro tenia por nombre el conde del Arbol-Grande.

El primero no era título. Se contentaba con probar su filiacion hasta el héroeico Beaumanoir desde el combate de los *Trentina*.

El segundo era conde, y vereis cómo: El conde de Arlois, en 1790, pidió prestados, para irse á Coblenz, mil doblones á un banquero llamado Leleup.

Despues vinieron la revolucion, el imperio, luego la restauracion.

El señor Leleup fué hecho noble; era de justicia; pero como era imposible decir el señor de Leleup, se le hizo conde de cualquier cosa. Esta cualquier cosa era un pedazo de tierra de cincuenta yugadas que se hallaba no sé donde. Ahora bien, dijo Armanda para concluir; ¿sabeis á cuál de los dos prefirió Blanca, si al hijo de Beaumanoir ó al heredero de



**CARBON.** — ESTAN LLEGANDO... Las carretas de carbon de encina de Estremadura, que puestas en las casas particulares se da a seis reales arroba sin que tengan gasto alguno.

**SE TRASPASA UNA CONFITERIA**... y bollería. Puertamoros, 5, darán razon.

**SE CEDE UN PISO PRINCIPAL**... todo amueblado. Lobo, 20, principal, derecha, darán razon.

**SE ALQUILA UNA CUADRA PA**... para cinco caballos. En la calle de Jesus del Valle, núm. 28, cuarto bajo, darán razon.

**DAÑOS Y NOVEDADES.** — HAY abundante surtido en pantalonería, chinchillas, raíñas y otros generos, para trajes de hombre asi como terciopelos de lana para abrigos de se ora, todo a precios muy módicos. Nuevo establecimiento en la Plaza Mayor, núm. 19.

**DOMINGO NO HAY COMPETEN**... Se regala un tintero, un portapapeas, y se libra el papel al que cubre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, laore, obleas, polvos, jabon de olor, cola de boca y una falda. Todo a 16 reales. Plazuela de Carretes, núm. 11, almacén de papel de Carretes, al lado de la relojería. Madrid, zamora...

**UBASTA DE TIERRAS.** — EN el Ayuntamiento de disposicion testamentaria se anagena por los albaceas testamentarios en doble, pública y estrajudicial subasta el día 15 de noviembre próximo a las doce de su mañana, en esta corte calle Mayor, núm. 6, y en la casa del Monte de Bares, 1.161 fanegas 10 celemines y 19 estadales de tierra de 400 estadales la fanega de once pies de lado el estadal, en 143 parcelas; sitas en términos y jurisdiccion de las villas de Carranque y del Viso, provincia de Toledo, bajo el pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la citada casa calle Mayor, de diez a una de los días no feriados, donde igualmente lo estarán los títulos de propiedad, apeos y certificacion de los peritos agrónomos de su tasacion. — En la casa del Monte de Bares solo se manifestará al referido pliego de condiciones.

**VENTA DE CABALLOS.** — Un tronco español y un caballo ingles para limonera. Dará razon D. Eliodoro Torrijos en la calle del Rubio, 23. No se tratará con corredores.

**UNA SEÑORITA PROFESORA** elemental y superior desea encontrar algunas lecciones a domicilio. En la calle de la Esgrima, 6, tienda, darán razon.

**WONEY SASTRE Y ZURCIDOR.** — Hace y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volturas de gaban. — Jardines, 7, cuarto tercero.

**SE VENDE UN SOLAR DE 1.590** pies, situado en la calle de San Hermenegildo. El dueño vive en la calle de la Cruz Verde, núm. 12, pral.

**IDIOMA INGLES. SISTEMA SAMPOL.** Sintético-analitico de viva voz. El que suscribe, abrirá un curso de idioma ingles que tendrá lugar el miércoles 16 del corriente, de ocho a nueve de la noche, cuyos pagos serán de seis duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase; cada alumno tiene que proveerse de papel para escribir sus lecciones, y nada mas. Nuevo sistema, el mas sencillo, el mas económico y el mas progresivo de cuantos métodos se han inventado y publicado hasta hoy día, es el único que promete los mas felices resultados. Los que quisieran inscribirse para la apertura de dicho curso se servirán pasar a la academia de idiomas, plazuela de la Cruz número 31, cuarto segundo derecha. — James Sampol.

**CONTRUCCIONES URBANAS.** La «Caja universal de capitales» admite proposiciones para la construccion a todo coste, de cuatro casas, en una calle de primer orden en la zona de ensanche de Madrid. Los planos y pliegos de condiciones están de manifiesto diariamente de 11 de la mañana a 3 de la tarde, en las oficinas de la direccion, Principe, 12, principal. Las proposiciones, en pliegos cerrados, habrán de presentarse antes de las doce de la mañana del 20 del mes actual. — Madrid, 8 de noviembre de 1864. — El director general, José Luis Retortillo.

**CISCO SUPERIOR DE CARBON DE** encina a mitad de su precio solo por desocupar el local para poner en su lugar carbon. Desde dos arrobas en adelante a 3 reales arroba. Por arrobas sueltas a 3 reales y medio. Tudescos, 49, almacén de carbon.

**CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27** (al lado del teatro). — Camas inglesas doradas, magneadas y colchones con muelles. Se acaba de recibir un gran surtido, con nuevos dibujos. Los precios sin competencia posible, y sobre las rebajas hechas anteriormente se hace ahora el 10 por 100.

**COMERCIO DE MANTILLAS DEL DOÑO DE MAYO.** Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de motifas, tul seda, de 14 a 18 reales; lisos, 16 y 20; bordados, 25 y 28; chantillis, 29 y 34; cenefa, 30 y 36; guipur, 40 y 50; ceñros, a 11 y 15; mantos de gró, 36 y 40; de glasé, 44, 50 y 60; mantillas de casco, a 4 y 6 duros; bordadas, 7 y 9; de-blonda, 10, 13 y 15; de encaje, 14, 20 y 30; glasés negros, a 17, 19, 22 y 26 reales; terciopelos negros, a 44, 56 y 70 rs. vara; veludillo, a 8, 10 y 16.

**SE HA ESTRAVIADO UNA CAR**... tera que contiene billetes de Banco por valor de 1.000 reales cada uno. Al que la presentare en la calle del Espejo, números 9 y 11, bajo derecha, se le gratificará generosamente.

**EN LA CALLE DE TOLEDO, NU**... meros 22 y 24, esquina a la de Latoneros, hay un gran surtido de terciopelos de lana, para abrigos de señora y trajes para niños, procedentes de un saldo; y para su pronto despacho se darán a los precios de 24 y 26 reales vara, de doble ancho; hay color habana y otros varios; ademas se encontraran bayetas, patencures y paños de todas clases.

**EL ILMO. SEÑOR DON PLEGRIN JOSE SAAVEDRA Y OSORIO,** ministro jubilado del Tribunal Supremo Contencioso Administrativo, y diputado que fué a Cortes, ha fallecido el día 9. Su viuda, hijo y sobrinos, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion de su cadáver en el día de hoy 11, a las cuatro de su tarde, desde la iglesia de Santo Tomás, al cementerio de San Nicolás, y al funeral que por bien de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Luis, el día 12 del corriente a las diez de su mañana. No se han pasado esquelas. Se suplica el coche.

**UNA SEÑORA VIUDA DESSEA EN**... contrar una casa de un caballero solo, para ponerse al frente de ella. Calle de Fuencarral, 22.

**EN LA TARDE DEL MARTES 8** del actual, desde el núm. 9 de la calle de Tudescos, hasta el 38 de la del Fomento, se perdieron dos billetes de banco de 100 rs. cada uno. Se aplica al que los haya recogido que se sirva devolverlos en el cuarto principal núm. 38 de la calle del Fomento, donde se le hará una gratificación.

**NUEVO DESCUBRI**... miento privilegiado. — El aceite de bellotas que se vende a 6, 12 y 16 rs. bote, contiene la caída del pelo y lo robustece. Calle de Jardines, número 5, tienda. L. Moreno.

**CALENDARIO PI DOSO P 1865** REDACTADO POR D. NIGUEL MARTINEZ Y SANZ, DOCTOR EN SAGRADA TEOLOGIA. Este Calendario, adernado con una estampa del Salvador y vari s viñetas intercaladas, es sin duda el mas completo y barato en su clase de los publicados hasta el día, y sirve para toda España. — Consta de 168 páginas en 8.º de buen papel y hermosa y clara impresion. — Su precio 4 rs. en toda España. Se halla de venta en las principales librerías del reino, y los pedidos de fuera de la corte pueden dirigirse al editor, D. Antonio Perez Dabruil, calle del Pozo, número 6, imprenta de La Esperanza. REGALO. A todo el que pida y abone sin rebaja alguna 12 ó mas ejemplares, se le regala un hermoso y muy parecido retrato de Su Santidad Pio IX, del tamaño el papel de cerca de media vara, el cual se envia a provincias bien enrollado en un cilindro.

**EDREDONES DE PLUNAZON DEL NORTE PARA ABRIGOS DE CAMA.** Gran surtido. Bazar de San Luis, Montera 17.

**ALMANAQUE ENCICLOPEDICO ESPAÑOL PARA 1865.** COMPUESTO Y ARREGLADO A TODOS LOS OBISPADOS DE ESPAÑA. POR DON MANUEL TORRIJOS.

Forma un abultado tomo de 400 páginas a dos columnas, ilustrado con un gran número de grabados, y contiene los Almanagues siguientes: del cristiano, de las familias, de la corte, del bufete, del labrador, del cocinero, de los niños, del confitero, pastelero, repuestero y cocinero; del viajero, del comerciante, de la risa, del político y científico-literario. Se vende a 20 rs. en las principales librerías. Los pedidos de provincias deben dirigirse, acompañando su importe en libranzas ó en sellos, certificando la carta, a D. Ciriano Camargo, Rubio, 4, cuarto bajo, Madrid.

los Leloup...? Pues fué a este último; jera conde!... — Mi querida niña, dijo secamente la condesa; no sabéis nada de las cosas de mundo. — Dios mio, mamá, dijo la jóven; sé una cosa, y es, que si el barrio de San German interpretaba la nobleza como el señor y la señorita Michon, valdria mucho mas para mí que me casase con un hombre honrado, sin nombre alguno, que no con un imbécil a quien se hubiese conferido un condado imaginario ó una baronía in partibus. Y la señorita Charvet de Pierrefeu se recostó en el fondo del carruaje, haciendo un gesto de desden, con el que tuvo el talento de crispar los nervios a su madre hasta el último estremo. Sin embargo, después de un momento de silencio, continuó la condesa: — Y bien, hija mia, si yo os diese un marido de antigua nobleza, y que fuera título, ¿le aceptaríais? — Segun... — ¿Cómo es eso? — Seria preciso que... — Armanda se detuvo, sin dejar de sonreirse. — Veamos: dijo la condesa. — Seria preciso que me agradase. — Os agradará. — ¡Ah! madre mia, ¿sabéis, pues?... — Sé que se trata entre vuestra familia y una familia de Paris, los Morangis, de una alianza... que... me sonrío mucho. Los Morangis son condes... — ¿Cómo es el hijo? preguntó brusca- mente la jóven... — La señora condesa iba sin duda a hacer a su hija un retrato muy delicado del conde de Morangis, cuando un acontecimiento imprevisto vino a absorber por completo la atencion de las dos mujeres. La carretela de la señora de Pierrefeu iba tirada por dos vigorosos caballos del Morvaú llenos de ardor, y guiada por un cochero de quince a diez y seis años, un chico muy guapo a quien llamaban Santiaguillo.

en el fondo de un vallecito cercado de bosques. Desde este sitio el camino se inclinaba rápidamente, y bajaba por cuevas bastante bruscas y numerosos rodeos hasta la yerja del parque que rodeaba al castillo. El imprudente Santiaguillo empezó a castigar sus caballos, recogió freno y se lanzó por la pendiente. — ¡Santiaguillo! ¡Ten cuidado! dijo muchas veces la señora de Pierrefeu. — La señora condesa puede estar tranquila, respondió el chico, que continuaba estimulando a los caballos. Pero Santiaguillo había contado sin un accidente. A mitad de la cuesta se rompió la lanza. El carruaje fué a descansar entones en los corvejones de los caballos, y espantados estos, locos de dolor, se encabritaron. Armanda y su madre advinieron el peligro, y lanzaron un grito. Santiaguillo comprendió que todo estaba perdido si los caballos no bajaban bien la cuesta, y que caballos y carruaje irian rodando al precipicio. Y lo mismo que la condesa, se puso a gritar y a pedir socorro. Una espesa maleza de hayas costeara el camino de la izquierda. De pronto salió de ellas un hombre a cien metros de distancia del carruaje. Este hombre tenia un fusil en la mano. Salió al camino y se puso en medio, y como los caballos se lanzaban sobre él, apuntó e hizo fuego. Uno de los caballos cayó, y el carruaje se detuvo. Entones las dos mujeres miraron a su salvador. Era un jóven vestido con una elegante chaqueta de caza de terciopelo negro, y calzado con grandes botines de piel de gamo; conocíase a la legua que era parisien, y este jóven no era otro que el conde Pablo de Morangis. Al ruido de la detonacion, salió otro cazador de la maleza. Era el baron de Nesles. Llegóse corriendo, se acercó a la carretela, y halló a la condesa de Pierrefeu y a su hija en estremo conmovidas. — ¡Ah! señoras y queridas vecinas, dijo el baron, esta combinacion de la casualidad me parece singularmente ingeniosa. Vuestro salvador y yo buscamos desde esta mañana un pretexto honroso para presentarnos en la Moriniere. — ¡Ah! mi querido baron, murmuró la

— ¿Sabes que eres muy linda? dijo. — Caballero... — Linda, como pocas. Tienes unas manos en estremo blancas... Le tomó la mano, enidándose poco de sentiria temblar en la suya... — Blancas y largas, con dedos delicados y uñas de color de rosa. Enseñame el pie. Pero Nana se sublevó; acudió a su sangre fria, y dijo: — ¡El señor conde se engaña! El calavera respondió con una carcajada. — ¡Bah! dijo, ¿eres virtuosa, muchacha?... ¿eres... impertinente? — Caballero... Nana se sintió subyugada bajo la ardiente mirada del jóven; se veia fascinada por su acento burlon. — Sin embargo, hizo el último esfuerzo, y quiso salir. — Quédate, dijo el señor de Morangis; quiero hablarte... — ¿A mí, señor?... — A ti. — Pero... vos... no... no me conocéis... — Es verdad; pero ¿qué importa? Y mientras la pobre niña temblaba y bajaba la vista: — Sin embargo, ¿tu has estado en Paris? — Si señor. — ¿Y te sonrojaste cuando te se habla, hija mia? — Quiero tener un marido. El conde se echó a reir. — Vaya, vaya, dijo; una jóven tan linda como tu está destinada a tener un palacio, caballos y lacayos... Nana se vio acometida de un vértig. El conde prosiguió: — Está destinada a tener un salon donde recibirá hombres elegantes, mujeres encantadoras... ¡Ah! hija mia, concluyó el seductor; si quisieras... — ¡Caballero! exclamó Nana indignada: soy hija de un labrador, y quiero continuar siendo honrada. ¡Buenas noches, señor conde! Esta vez Nana apartó al señor de Morangis que se reía, y salió; pero no había dado tres pasos por el salon inmediato, cuando el conde la volvió a llamar. — ¡Un momento! la dijo; tengo que decirte una sola palabra. La voz de este hombre ejercia ya en Nava un dominio extraño y misterioso. — ¡Volvio, pues, pero no entró! — ¿Cómo te llamas?

Nana. — ¡Calle! qué nombre tan lindol... no puede equivoarse con otro... Buenas noches, hija mia!... mañana volveremos a hablar de esto. El conde cerró su puerta. Nana se fué encarnada como una amapola, con los ojos llenos de lágrimas, y zumbando en sus oídos la prediccíon del jardinero Juan Francisco. — Es singular, decía entre sí, muchos hombres me han mirado, y siempre me he reído de ellos. Pero este... ¡Dios mio! Si Juan Francisco... Nana tuvo miedo de completar su pensamiento; y como oyó otro campanillazo, corrió a ver lo que queria su señora. La bella Paulina de Nesles llamaba a su doncella para que la desnudase y acostase. Paulina, que generalmente estaba risueña y tranquila, parecia horriblemente pálida y turbada. — ¿Qué tendrá la señora? dijo entre sí. Y de pronto se le ocurrió esta reflexion mas que caprichosa: — Será a la vez que el huesped le haya hablado... ¡como a mí!... Nana estaba conmovida, pero la baronesa parecia estarlo mas aun. Dejose desnudar sin proferir una palabra. Evidentemente, su pensamiento estaba en otra parte. — Señora, dijo de pronto Nana, ya a permanecer ese caballero mucho tiempo en el castillo? La baronesa se estremeció bruscamente, y de pálida que estaba se volvió lívida. — ¿Qué te importa? dijo secamente. — ¡Ah! pensó la criada, tambien en ella ha producido el efecto!... Y de repente la pobre niña sintió un dolor violento en el fondo del alma... ¡Nana estaba ya celosa! A dos leguas de Roca Negra, y por la parte de Chastellux, la morada feudal por excelencia, habia una linda habitacion conocida bajo el nombre de la Moriniere. La Moriniere era de moderna construccion; sus pueñías torrecillas cuadradas apenas tenían un siglo de existencia, y sus arcos parlantes, grabadas encima de la puerta eran de plata. La Moriniere, asi como sus fundado

los Leloup...? Pues fué a este último; jera conde!... — Mi querida niña, dijo secamente la condesa; no sabéis nada de las cosas de mundo. — Dios mio, mamá, dijo la jóven; sé una cosa, y es, que si el barrio de San German interpretaba la nobleza como el señor y la señorita Michon, valdria mucho mas para mí que me casase con un hombre honrado, sin nombre alguno, que no con un imbécil a quien se hubiese conferido un condado imaginario ó una baronía in partibus. Y la señorita Charvet de Pierrefeu se recostó en el fondo del carruaje, haciendo un gesto de desden, con el que tuvo el talento de crispar los nervios a su madre hasta el último estremo. Sin embargo, después de un momento de silencio, continuó la condesa: — Y bien, hija mia, si yo os diese un marido de antigua nobleza, y que fuera título, ¿le aceptaríais? — Segun... — ¿Cómo es eso? — Seria preciso que... — Armanda se detuvo, sin dejar de sonreirse. — Veamos: dijo la condesa. — Seria preciso que me agradase. — Os agradará. — ¡Ah! madre mia, ¿sabéis, pues?... — Sé que se trata entre vuestra familia y una familia de Paris, los Morangis, de una alianza... que... me sonrío mucho. Los Morangis son condes... — ¿Cómo es el hijo? preguntó brusca- mente la jóven... — La señora condesa iba sin duda a hacer a su hija un retrato muy delicado del conde de Morangis, cuando un acontecimiento imprevisto vino a absorber por completo la atencion de las dos mujeres. La carretela de la señora de Pierrefeu iba tirada por dos vigorosos caballos del Morvaú llenos de ardor, y guiada por un cochero de quince a diez y seis años, un chico muy guapo a quien llamaban Santiaguillo.